
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 14 del 17.06.2019 

L'anno 2019, il giorno 17 del mese di giugno alle ore 15.30 si è riunita presso la sala Consiglio a Palazzo
Moroni, la I^ Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P BETTELLA Roberto Componente P

BERNO Gianni* Capogruppo P TISO Nereo Componente P

RAMPAZZO Nicola** Capogruppo AG CAPPELLINI Elena Componente P

SCARSO Meri Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo A SODERO Vera Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo A PILLITTERI Simone Componente A

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P MONETA Roberto Capogruppo A

CAVATTON MATTEO Capogruppo P *BARZON Anna Consigliere P

BITONCI Massimo Capogruppo AG **RUFFINI Daniela Consigliere P

*Berno Gianni delega Barzon Anna
**Rampazzo Nicola delega Ruffini Daniela

E’ presente, in rappresentanza dell’Amministrazione comunale l’Assessora alle pari opportunità Marta Nalin
e il Capo Settore Gabinetto del Sindaco dr.ssa Fiorita Luciano.

Sono presenti quali componenti la Commissione per le pari opportunità, le politiche di genere e i diritti civili
i  signori:  Daniela  Antonello,  Silvana  Badaloni,  Anna Milvia  Boselli,  Cristina  Dal  Pozzo  Cristina,  Mattia
Galdiolo, Francesca Gislon, Angela Montemurro e Patrizia Maria Zantedeschi.

E’ inoltre presente Schmidt Donatella, uditrice presso la Iª Commissione.

Sono presenti due cittadine.
Segretaria presente Michela Greggio, presente e verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore  15,37 il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza del  numero legale,  dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
• "Audizione della Presidente e dell’Ufficio di Presidenza della Commissione Pari opportunità, le Politiche

di genere e i Diritti Civili”;
• Varie ed eventuali.

Presidente
Luigi Tarzia

Si presenta ai componenti della Commissione per le pari opportunità, le politiche di genere
e i diritti civili. Ricorda che la Iª Commissione ha partecipato alla stesura del Regolamento.
Invita la Vice Presidente ad illustrare i lavori della Comissione.

Vice 
Presidente 
Commissione
pari 
opportunità 

Ringrazia e informa che la Commissione è composta da:
- 5 persone elette dal Consiglio comunale (3 scelte dai gruppi consiliari di maggioranza e 2
da quelli di minoranza);
- 7 persone di cui 4 individuate all’interno delle associazioni iscritte nel Registro comunale
delle  Associazioni  che  si  occupano  di  specifiche  tematiche;   1  rappresentante  delle
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Gislon 
Francesca

Organizzazioni Sindacali; 1 rappresentante delle Associazioni di categoria economiche; 1
rappresentante degli Ordini professionali.
- 5 persone della società civile scelte fra singole candidature.
Fa sapere che la Commissione si è suddivisa in 4 Sottocommissioni organizzate in tavoli di
lavoro molto snelli.
Ricorda che la funzione della  Commissione è quella  di rimuovere barriere di  genere e
perseguire obiettivi di eguaglianza e pari opportunità.
Lascia la parola alle referenti delle Sottocommissioni.

Dal Pozzo 
Cristina

Sottocommissione 2 – aree tematiche:  Economia e mercato del lavoro, inclusione sociale
e Povertà, Conciliazione vita lavoro, Processo decisionale, Smart city.
Informa che la Sottocommissione si è insediata il 15/05/2018 e la prima riunione è stata un
laboratorio di idee quali per esempio partecipare a progetti per rimuovere il gap tra uomini
e donne e organizzare, presso il Centro Civico il Borgo (Consulta di Quartiere),  un corso di
orientamento digitale per donne over 50.
Nel medio e lungo periodo stiamo elaborando una proposta per un convegno sulla salute
per declinare il rischio sanitario secondo il genere.

Boselli Anna 
Milvia

Sottocommissione 2 – aree tematiche:   Violenza, Stereotipi di genere, Minoranze, Diritti
Umani, Salute, Sport, Istruzione, Prevenzione, Formazione.
Informa che si è dato seguito ad un progetto pilota, in collaborazione con l’Università, per
fare formazione agli educatori delle scuole dell’Infanzia sul tema della differenza di genere.
Anche nelle scuole primarie si stano formando gli insegnanti all’educazione alla differenza
di  genere.  Afferma  che  i  lavori  finora  svolti  riguardano  anche  l’accessibilità  con
l’abbattimento delle barriere architettoniche e la lingua dei segni.

Zantedeschi 
Patrizia 
Maria

Sottocommissione 3 – aree tematiche: Protocollo regionale di Contrasto alla violenza di
genere.
Si tratta di adottare una specifica e coordinata procedura per la presa in carico delle vittime
realizzando un’accoglienza protetta della  donna (Centri  Anti  violenza e  Case Rifugio  e
Case di secondo livello). 

Badaloni 
Silvana

Sottocommissione 4 – aree tematiche: Bilancio di genere.
Informa  che  è  in  corso  un  approfondimento  sul  Bilancio  di  genere  che  è  un  tassello
importante nello sviluppo di politiche di pari opportunità e si pone come azione chiave che
consente di determinare l’impatto delle politiche pubbliche su donne e uomini e persegue
obiettivi di equità, efficienza, trasparenza e partecipazione.

Luciani A suo parere ad oggi di concreto non si è fatto nulla. Chiede quante volte si sono riunite le
Sottocommissioni e qual è la ratio seguita in quanto c’è uno sbilanciamento delle aree
tematiche.  A suo parere i diritti umani dovrebbero avere una Sottocommissione singola al
posto del Bilancio di genere.

Gislon Riepiloga le attività svolte: Convegno Medicina del Lavoro, avvio progetto digitale over 50,
progetti Sottocommissione 2. Informa che le Sottocommissioni e i relativi tavoli di lavoro
non sono definite in base all’importanza del tema da trattare perché sono tutti importanti.
Informa che le Sottocommissioni si sono riunite 2 volte per ogni tavolo di lavoro.

Mosco Ricorda che a livello politico spesso si è lamentata sul fatto che in Consiglio comunale non
vengono discusse proposte,  progetti,  attività  che l’Amministrazione sta portando avanti.
Afferma  di  apprendere  solo  ora  che  vengono  realizzati  progetti  relativi  all’affettività
dell’infanzia.  Chiede  che  la  Commissione  Pari  Opportunità  renda  conto  al  Consiglio
Comunale delle attività che stanno svolgendo.

Presidente 
Tarzia

Prende atto della richiesta e girerà l’istanza al Presidente della Commissione Consiliare IV
Politiche educative e scolastiche. 

Boselli Fa presente che, come previsto dall’art. 4 del Regolamento della Commissione per le pari
opportunità, le politiche di genere e i diritti  civili  (la Commissione “promuove progetti ed
interventi nel mondo della scuola per educare le nuove generazioni al riconoscimento e
alla  valorizzazione  della  differenza  di  genere”.  Informa  che  la  Sottocommissione  ha
valutato positivamente il progetto pilota / laboratorio per l’affettività di genere dell’Università
e del Comune.

Sodero Chiede  se  i  progetti  scolastici  sono  nuovi  o  sono  la  continuazione  di  attività  della
precedente amministrazione.
Chiede dettagli circa la progettualità relativa alla lingua dei segni.

Gislon Risponde che i progetti sono presentati al Consiglio comunale.

Boselli Circa la lingua dei segni fa sapere che si è solo iniziato a discutere con l’intento di sollevare
la questione coinvolgendo le associazioni competenti.

Nalin Marta 
Assessora 

Afferma che la Commissione pari opportunità sta collaborando con le Consulte di quartiere
su  varie tematiche e per eliminare le barriere architettoniche. 

Scarso Sottolinea il gran lavoro svolto in così poco tempo. A suo giudizio ritiene giusta la scelta di
tenere una sola Commissione per il Bilancio di genere.

Bettella Pone l’accento sul fatto che la Commissione dovrebbe affrontare meglio il tema dei diritti
civili e quindi la discriminazione, oltre che di genere, anche tra cittadini.
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Pellizzari Chiede se ci sono risorse per i progetti e se sono oggetto di approvazione da parte della
Giunta comunale.

Nalin Fa sapere che il budget fino alla fine del 2019 è di euro 5.000,00.
Informa che i progetti definitivi vengono presentati all’Assessore competente che deciderà
se portarli in Commissione consiliare. 

Luciani Afferma  che  nel  passato  tutti  i  progetti  venivano  inseriti  nella  programmazione
dell’Assessorato competente.

Nalin Afferma che è  una  questione  di  metodo quella  di  confrontarsi  con persone al  di  fuori
dell’Amministrazione. Il principio è quello di mettere in rete, con la regia del Comune, i vari
progetti delle associazioni.

Gislon Ricorda  al  consigliere  Bettella  che  la  Commissione  ha  il  compito  di  promuovere  e  di
tutelare i diritti di tutte le persone.

Mosco Ricorda che in dicembre è stato approvato il Bilancio di Previsione e il DUP. Chiede se
l’Assessora Nalin sta verificando il raggiungimento  degli obiettivi strategici operativi.
Fa notare che non c’è una connessione tra i  progetti  illustrati  in questa seduta e quelli
definiti  dal  DUP.  Chiede con  quali  capitoli  di  bilancio  vengono  finanziati  i  progetti  non
compresi nel DUP e quindi nel Bilancio di Previsione.
Chiede quali tipo di progettualità è prevista per le politiche per la famiglia.

Nalin Le  tematiche delle  pari  opportunità  riguardano  moltissimi  aspetti  delle  vita  e  quindi  le
competenze, anche di finanziamento di progetti, riguardano i vari assessorati competenti
per materia.
Informa che a settembre la Commissione presenterà i progetti per l’anno 2020.

Mosco Ritiene che il Consiglio Comunale debba avere una precisa conoscenza dei finanziamenti
dei progetti diversi da quelli previsti dal DUP.

Borazza 
Cittadina

Chiede:
- se il progetto sull’affettività da progetto pilota si trasformerà in programmazione.
- se le insegnanti saranno obbligate alla formazione;
- se le famiglie saranno obbligate a partecipare;
- sarà informata la popolazione delle risultanze del progetto.

Dott.ssa 
Luciana 
Fiorito Capo 
Settore 
Gabinetto del
Sindaco

Informa che il Comune di Padova ha accettato la proposta, sperimentale, dell’Università,
sull’affettività di genere nelle scuole dell’Infanzia. Specifica che sono stati coinvolti i genitori
che  potevano  decidere  se  far  partecipare  i  propri  ragazzi.  L’attività  più  importante  del
progetto riguarda il rispetto delle persone.

Schmidt Chiede se in altre città ci sono modelli virtuosi di Commissione pari opportunità.

Gislon Fa presente che viene seguito il Regolamento e che la Commissione è una risorsa per tutti
i cittadini.

Presidente Non essendoci altre richieste di intervento, ringrazia e chiude la riunione alle ore 17.10.

Il Presidente della I Commissione consiliare
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
        Giorgio Zanaga
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